

972

B328

M. RAFAEL  
ROZENIQUE

BATALLA  
DEL 3  
DE MAYO  
DE 1862  
EN  
PUEBLA

F 1233

B3

C. 1



1080009043



BATALLA DEL 5 DE MAYO DE 1862  
EN PUEBLA

BATALLA  
DEL  
5 DE MAYO DE 1862 EN PUEBLA

—•••••—  
TELEGRAMAS OFICIALES

RELATIVOS A LA MENCIONADA BATALLA, DIRIGIDOS A LA SECRETARIA DE GUERRA  
POR LOS GENERALES IGNACIO ZARAGOZA,  
IGNACIO MEJIA Y SANTIAGO TAPIA, CON LA RELACION NOMINAL DE LOS

**CC. Generales, Jefes y Oficiales**

QUE CONCURRIERON A LA BATALLA EN LOS CERROS DE  
Guadalupe y Loreto

EL 5 DE MAYO DE 1862, COMPILADOS POR EL CORONEL

**D. RAFAEL ECHENIQUE**

CON AUTORIZACION DE LA SECRETARIA DE GUERRA



MEXICO

EUSEBIO SANCHEZ, EDITOR  
CALLE DEL AGUILA 12. APARTADO POSTAL 511

—  
1894

Propiedad asegurada por el editor.

972

B328

ER 4 dic 78

F1233

83



PSM

9043

---

Secretaría de Estado del Despacho de Guerra y Marina.—México.—  
Coronel Jefe de la Sección 1ª

Del archivo de esta Secretaría en donde están depositados, desde hace más de treinta años, he recogido y recopilado en éstas páginas los telegramas referentes á la batalla del 5 de Mayo de 1862, dirigidos á esta Secretaría por los Generales Ignacio Zaragoza, Jefe del Ejército de Oriente; Ignacio Mejía, Cuartel Maestro del mismo Ejército, y Santiago Tapia Gobernador y Comandante militar de la Plaza de Puebla.

Estos datos son perfectamente conocidos del personal del Gobierno; pero el público, apenas si, por tradición, conoce y de un modo imperfecto algunos de ellos.

En tal virtud, C. Secretario, suplico á vd. se sirva, si á bien lo tiene, permitirme dar la publicación debida á dichos documentos.

Tengo el honor, mi General, de hacer presente mi subordinación y respeto.

México, Mayo 2 de 1893.—El Coronel.—*R. Echenique.*

Al Secretario de Guerra y Marina.—Presente.

---

Secretaría de Estado del Despacho de Guerra y Marina.—México.—  
Departamento del Cuerpo Especial de Estado Mayor.—Sección 5ª.—  
Núm. 17,600.

En contestación al oficio de vd. fecha de ayer, en que se sirve pedir

autorización para dar publicidad á la colección que ha formado de los telegramas relativos á la batalla del 5 de Mayo de 1862 dirigidos á esta Secretaría por los generales Ignacio Zaragoza, Jefe del Ejército de Oriente; Ignacio Mejía, Cuartel Maestro del mismo Ejército, y Santiago Tapia, Gobernador y Comandante Militar de la Plaza de Puebla, le manifiesto, por acuerdo del Presidente de la República, que queda vd. autorizado para hacer la publicación á que se hace referencia.

Libertad y Constitución.—México, Mayo 3 de 1862.—*Ignacio M. Escudero. O. M.*

Al Coronel Rafael Echenique, Jefe de la Sección 1.<sup>a</sup> de la Secretaría.—Presente.




---

## TELEGRAMAS

DIRIGIDOS A LA SECRETARIA DE GUERRA POR EL GENERAL

**IGNACIO ZARAGOZA**

JEFE DEL EJERCITO DE ORIENTE, EN MAYO DE 1862.

---

### NUMERO 1.

LÍNEA TELEGRÁFICA ENTRE MÉXICO Y VERACRUZ.

Puebla, Mayo 3 de 1862.—Recibido en México á las 7 de la noche.—E. S. Ministro de la Guerra.—Por la diligencia de mañana sírvase mandarme 300 zapapicos, 200 barretas y 150 palas ó las más que sea posible de estas últimas.—*Zaragoza.*

### NUMERO 2.

Puebla, Mayo 3 de 1862.—Recibido en México á las 9 de la noche.—E. S. Ministro de la Guerra.—Llegué hoy á esta Ciudad con 3,000 hom-